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Más de 200 participantes se dieron cita a esta Primera
Media Maratón Intercomunal entre San Felipe y Putaendo.
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SENDA Previene realiza
interesante capacitación

La actividad se enmarca dentro del Plan de Acción
Preventivo para el Consumo de Drogas y Alcohol del
organismo con los establecimientos educacionales.
La Oficina SENDA de San Esteban realizó una
interesante capacitación al equipo docente de la
Escuela Pablo Neruda, con el objetivo de explicar los
alcances de la estrategia denominada Continuo
Preventivo, que busca potenciar la cultura preventiva
del consumo de drogas y alcohol dentro del espacio
educacional. Esta instancia, además, se entremezcla
con el Programa Preventivo en los Establecimientos
Educacionales.
Durante la jornada, Claudio Muñoz, profesional de
Senda San Esteban, señaló que dicha estrategia ha
mantenido una constante actualización, acorde a los
tiempos, que permite acercar la cultura preventiva a
las comunidades educacionales: “Esta es una
propuesta histórica para SENDA, ya que, por
alrededor de 10 años, esta iniciativa (Continuo
Preventivo) se desarrollaba bajo un cuadernillo que se
les entregaba a los estudiantes individualmente. A día 

de hoy, esta ha pasado a ser una plataforma del
Programa SENDA y que es más accesible para los
docentes en su trabajo con los alumnos. Otra de las
ventajas que presenta esta modalidad es que es
innovador y promueve la interactividad para
desarrollar herramientas preventivas en los alumnos”.
Junto con ello, el profesional destacó la importancia
que la administración municipal ha dado al trabajo
preventivo con la niñez de la comuna: “Para finalizar,
quiero agradecer enormemente al alcalde Christian
Ortega por la tremenda relevancia que se le ha dado
al trabajo con la niñez y el apoyo constante a los
diferentes organismos y oficinas que trabajan en las
temáticas preventivas, donde somos redes de apoyo
para las comunidades educativas, siendo esta más
colaborativa con los demás programas como lo son la
Oficina Local de la Niñez (OLN); el programa Chile
Crece Contigo y los programas preventivos del
Programa de Salud de nuestro CESFAM”, finalizó el
profesional de SENDA
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Panquehue celebró los 55 años del primer
trasplante de corazón realizado en chile a la

panquehuinaMaría Elena Peñaloza
Tras cumplirse 55 años de la operación del
primer trasplante de corazón en Chile, cuya
paciente fue María Elena Peñaloza Morales, una
joven Panquehuina, nombre que ahora lleva el
Cesfam de la comuna, el alcalde Gonzalo
Vergara Lizana -acompañado de las hermanas y
familiares de la joven-, realizaron la instalación
de un cuadro con su fotografía en el hall
principal del Cesfam de la comuna.
De acuerdo a lo manifestado por el edil
Panquehuino, la idea estuvo centrada en ponerle
rostro al nombre del Cesfam y que las nuevas
generaciones conozcan quién fue María Elena
Peñaloza Morales. 
Fue en el Hospital Naval Almirante Nef de
Valparaíso, el 28 de junio de 1968, cuando el
doctor Jorge Kaplán Meyer entró a pabellón
junto a su equipo, concluyendo exitosamente la
operación del primer trasplante. 
La joven costurera de 24 años de edad, nacida
en Panquehue, padecía de valvulopatía
congénita con dilatación del miocardio.
Para el Director del departamento de Salud
Municipal, Julio Atencio, era necesario graficar
con su imagen en la instalación del Cesfam la

memoria de María Elena Peñaloza. 
A nombre de la familia, habló Eliana Peñaloza Morales, hermana de
la joven Panquehuina, quien agradeció el gesto del alcalde Gonzalo
Vergara. 
Junto a las autoridades e invitados especiales estuvieron presentes en
la ceremonia Cecilia, Mercedes y Eliana Peñaloza Morales hermanas;
sus sobrinos Fabiola Pizarro Peñaloza; Juan Alejandro Peñaloza
Santis; María Cecilia Acevedo Peñaloza; Sobrina Nieta María de los
Ángeles Peñaloza Benítez; Sobrina Política Lidia Benítez Vidal;
Sobrinos Bisnietos Mateo Valdés Peñaloza y Gaspar Valdés Peñaloza.
Los restos de María Elena Peñaloza Morales están sepultados en el
Cementerio Municipal de Viña Errazuriz.



Alcaldesa Castillo valoró la respuesta de la
comunidad a la actividad organizada por el
Departamento de Deportes de la Municipalidad de
San Felipe y que contó con el apoyo de la
Municipalidad de Putaendo y el financiamiento del
Gobierno Regional de Valparaíso.
Fueron cerca de 200 corredores los que este domingo
se dieron cita en la Escuela Carolina Ocampo de
Bellavista, para protagonizar la primera edición de la
Media Maratón Intercomunal que se disputó en
circuitos de 5k, 14k y 28k, entre las comunas de San
Felipe y Puteando.
A pesar de la baja temperatura, a la cita concurrieron
atletas de todas las edades y representantes de
distintas agrupaciones runners del Valle de 

brindar nuevas opciones de participación a la familia
sanfelipeña. “Muy feliz por el hecho de que se unieron
dos comunas para tener una actividad deportiva tan
bonita que nos permite fortalecer lazos entre San
Felipe y Putaendo, y además, la participación de las
familias, que estaban muy felices, cuando uno
conversaba con los niños que participaron en los 5k,
se veía mucho compromiso y ganas de ojalá que esto
se repitiera, así que estamos pensando en repetirlo los
próximos años porque es una oportunidad para las
distintas edades”, puntualizó la jefa comunal.
El evento forma parte del Circuito SportFest, que es
financiado por el Gobierno Regional de Valparaíso y
fue organizado por el Departamento de Deportes de la
Municipalidad de San Felipe, con el apoyo logístico
de la Municipalidad de Putaendo.
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Alrededor de 200 competidores se dieron cita
en Primera Media Maratón Intercomunal

entre San Felipe y Putaendo

A v e n i d a  M i r a f l o r e s  # 1 2 1 9

Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.

Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Aconcagua, resultando ganador en la
prueba de los 28k, el andino Pablo
Báez con un tiempo de 1 hora, 37
minutos y 23 segundos; mientras que
en la categoría mujeres, la vencedora
fue Texia Iturriaga, con un crono de 2
horas, 24 minutos, 8 segundos. En la
categoría 5k, los ganadores fueron
Luis Vergara y Florencia Moye. 
La alcaldesa Carmen Castillo
Taucher, destacó la diversidad
generacional que tuvo la competencia
y aseguró que se seguirá trabajando
de forma colaborativa con otros
municipios, con el objetivo de 
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Más de 50 vecinos de San Esteban
participaron en entretenida caminata

familiar al “Cristo de Madera”
Usuarias y usuarios de diferentes grupos etarios
disfrutaron de la actividad física.
Diferentes programas del Departamento de Salud
Municipal de San Esteban organizaron una caminata
familiar al Cristo de Madera ubicado en Rinconada de
Silva, de Putaendo, donde más de 50 personas pudieron
recrearse y realizar actividad física en el lugar.
El programa Promoción de Salud, junto al Más Adultos
Mayores Autovalentes, Cardiovascular, Elige Vida Sana y
Espacio Amigable para adolescentes fueron los
encargados de convocar a sus usuarios a la actividad.
“Quedamos súper contentos con la actividad, ya que
participaron los diferentes programas del Cesfam, tanto el
Cardiovascular, el Vida Sana, el Más y el programa
Adolescente. La idea es que se sigan sumando más
usuarios a estas actividades ya que participaron
adolescentes, niños, adultos mayores y adultos , así que
invitamos a toda la población de 

nuestros centros de salud que se sumen a estas actividades
recreativas y masivas”, comentó Constanza Humeres,
encargada de Promoción de Salud.
Las y los participantes de la actividad, de diferentes
grupos etarios, se mostraron satisfechos con la caminata,
que les dio la oportunidad de conocer este hermoso paraje
del valle de Aconcagua. “Me pareció hermoso el paseo,
muy relajante, se conoce mucha gente y me voy muy
feliz, me encontré con personas que no veía hace mucho
tiempo, lo pasamos muy bien”, agregó Marina Arredondo,
usuaria del programa “Más Adultos Mayores
Autovalentes”. 
Cabe destacar que durante el mes de agosto se
conmemorarán el mes del corazón y la semana de la
lactancia materna, por lo que el Departamento de Salud
hizo una invitación a todas las vecinas y vecinos a estar
atentos a las redes sociales para sumarse a las actividades
que se realizarán a nivel comunal.
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Municipio andino inauguró remodelada
multicancha de la Villa Hermanos Maristas

Inversión cercana a los 60 millones de pesos provenientes del
Programa Mejoramiento Urbano (PMU) – SUBDERE
En una ceremonia que contó con la presencia de la comunidad,
autoridades, vecinos y vecinas y sobre todo niños y jóvenes que
hacen uso del espacio, se inauguró la remozada multicancha de la
Villa Hermanos Maristas, vital espacio donde se desarrollan
distintas actividades comunitarias.
En la actividad el alcalde resaltó el rol que tuvieron los vecinos
organizados para poder finalmente contar con un recuperado lugar
para la práctica deportiva y de recreación: “los vecinos se pusieron
de acuerdo para administrar este equipamiento comunitario, algo
que estaba abandonado y que hemos recuperado con un estándar de
buen nivel. Este es nuestro desafío, seguir recuperando espacios
públicos en beneficio de todas las comunidades de Los Andes”.
Los mejoramientos fueron aprobados por la Subsecretaría de
Desarrollo Regional y Administrativo – SUBDERE, obras que
consideraron una inversión cercana a los $60 millones. Sebastián
Brito, director de SECPLAN del municipio andino, detalló que la
reposición consideró loza, cierre perimetral, iluminación, pintura y
sistema de drenaje: “hoy tenemos un nuevo espacio deportivo para
la comunidad, para que sea utilizado y que lo puedan cuidar, ya que
se encuentra en perfectas condiciones y es un proyecto muy
esperado por todos los vecinos de este sector”.
Quienes más disfrutan de este mejorado espacio son los niños y
jóvenes, que se reúnen por las tardes a jugar una “pichanga” o un
desafío en básquetbol. Angelbert Telles, dijo: “ me parece perfecto
porque así con las rejas no se salen las pelotas y hay menos peligro
de que pueda pasar un accidente, los arcos tienen mallas, las
canastas también, la luz perfecta no queda ninguna parte oscura… 

que valoren porque esto viene de las platas de los papás también”.
Emilio Rivas, agrega: “es una buena forma para que los niños
puedan interactuar y no quedarse pegados en los celulares en las
casas. Que vengan todos a jugar una pichanga o un partido de
básquet, y a cuidar sí”.
Nataly Morales, presidenta de la Junta de Vecinos de Villa
Hermanos Maristas, señaló: “estamos muy contentos de recibir este
proyecto ya que es algo que incentiva a la vida sana, al deporte,
centros recreativos para nuestra comunidad. Felices porque son
proyectos para el bien común de los niños, de las familias. Tuvimos
una pandemia donde vivimos el encierro, tener estos espacios al aire
libre se aprovechan demasiado”.
En tanto Paola Contreras, del Comité Hermanos Maristas, agregó:
“no solamente es bueno para la villa, sino que tenemos más
condominios Aconcagua, Hermanos Maristas Hacienda Cordillera
también, nos hemos unido para hacer más proyectos y ver temas de
seguridad también si esto no solamente es entretención, sino que
seguridad, cultura”. 
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